
Protokoll zur Generalversammlung 2018

Verfasser: Kathrin Gensler

Erstellungsdatum: 20.04.2018

Tag der Sitzung: 20.04.2018, 19:15 – 20:25 Uhr

Ort der Sitzung: Sommerhaus, Dietfurt

Teilnehmer: 22 Vereinsmitglieder

Entschuldigt: Gerhard Reuter (Werner Kunert, Fritz Wagner)

1. Begrüßung mit Totengedenken

Der 1. Vorstand, Dieter Hörauf, begrüßte die anwesenden Mitglieder recht herzlich.
Es ist, laut ihm, schade - gerade bei den heute anstehenden Neuwahlen mit Entscheidungen 
für die nächsten 2 Jahren – dass so wenig Interesse der Mitglieder vorhanden ist.
Anschließend erfolgte die Verlesung der Tagesordnung durch den Vorsitzenden, bei der die 
Versammelten keine Einwände hervor brachten.
Ein Totengedenken für die erst vor kurzem (jetzt im April 2018) Verstorbenen Reinhold Lutz 
und Fritz Glungler wurde abgehalten.

2. Verlesung des Protokolls aus dem Jahr 2017 (ausführlich durch Kathrin Gensler)

3. Kassenbericht des Hauptkassiers

Der aufgegliederte Kassenbericht des vergangenen Jahres 2017 wurde von Karl Herzner 
ausführlichst vorgetragen. Sein Dank gilt an alle Platzwarte, Helfern bei Vereinsarbeiten und 
Mitgliedern für die Vereinstreue.

4. Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfung wurde am Mittwoch, den 18.04.2017 von Hermann Knab Senior und 
Klaus Schwegler  durchgeführt. Es werden derzeit 285 Mitglieder gezählt. Die Kasse ist, wie
immer, hervorragend geführt mit keinen Mängeln. Karl Herzner soll so weiter machen laut 
Herman Knab Senior.

5. Entlastung des Hauptkassiers

Der Hauptkassier, Karl Herzner, wurde einstimmig entlastet. Die Abstimmung übernahm 
Hermann Knab Senior.
Dieter Hörauf wirft sporadisch einmal einen Blick auf das Vereinskonto und ihm ist dabei 
aufgefallen, dass es wahnsinnig viele Rückbuchungen von Vereinsbeiträgen gibt (Grund: 
geänderte Bankverbindung, …). Dies ist leider sehr aufwendig und kostspielig für uns.
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6. Berichte der Abteilungen/Spartenleiter

Gymnastik + Rückenschule: Ilona Dänzer/Anette Pappler/Heidi Grießinger
oIm Dezember 2016 fand der Umzug der Übungsstunden in die Dorfschule Dietfurt statt
o1 Austritt; 4 Eintritte im vergangenen Jahr zu verzeichnen
oDank an Brigitte Mrasek für die immer sehr gute Vertretung.
o„Rücken Aktiv“ bekommt nun eine neue Bezeichnung: „Haltung und Bewegung durch 
Ganzkörpertraining“. Im Frühjahr und Herbst wieder jeweils mit 3 Kurse (letztes Jahr je 
34 und 35 TN) am Start. Es gibt weitere Interessenten auf der Warteliste – gutes 
Angebot, was unseren Verein bekannt macht und finanziell zu Gute kommt.
oMännergymnastik durch Anette Pappler (in der „Restmüllwoche“) immer dienstags – 
alle Männer sind dazu herzlich eingeladen – es wäre schön, wenn noch mehr kommen.
oNordic Walking 1,5 Std. immer mittwochs für Männer und Frauen – Treffpunkt 
Hofeinfahrt Fam. Mrasek in Dietfurt.
oNachtwanderung jedes Jahr beliebt nach Treuchtlingen zum Essen und zurück.

Sportabzeichen: Georg Dänzer
o2016 57 TN; davon 9 vom ESV Treuchtlingen
oOhne ESV und aufgrund Krankheitsausfälle und Zeitmangel 38 TN 2017; davon 9 

Jugendliche. Der Ehrgeiz war wieder einmal enorm.
oSportabzeichen dieses Jahr immer NEU: freitags 18 Uhr geändert, damit Anzahl der 
Jugendlichen (aufgrund Fußballtraining) wieder zunimmt.
oStart 2018: Mai/Anfang Juni 2018 – Unkostenbeitrag 4,- € bei bestandener Prüfung.

Dank von Dieter Hörauf für diese tolle Leistung/Leitung von Ilona und Georg Dänzer!!!

Tennis: Martin Uhlig
o2 Mannschaften waren 2012 im Tennis-Spielbetrieb 
oDamenmannschaft K2 Tabellenplatz 3 erreicht – jedoch ist die komplette 
Damenmannschaft zum SV Schambach – Gründe werden nicht genannt; können aber 
gerne unter 4 Augen bei Martin Uhlig nachgefragt werden
oHerren 40 verstärkt durch 2 Spieler des ESV Treuchtlingen – auch heuer wieder. 
abgeschlossen mit Platz 5 von 8 in der K1. Ulrich Kattinger wurde wieder aktiviert und 
Gerd Ringler wird wieder in der neuen Saison in der Herrenmannschaft starten.
o2 Ausflüge: Gardasee und Trainingslager in Pissek – leider wieder nur durch Familien – 
findet dieses Jahr auch wieder statt (bis auf Pissek)
oDieses Jahr nur noch 1 Mannschaft im aktiven Spielbetrieb.
oWir müssen weiter nach vorne schauen – Tennis lt. Liste 50 Mitglieder
(davon Aktive: 16 oder 17)
oDank an die aktiven Mitglieder für das Plätze herrichten – war so toll in diesem Jahr 
erstmalig und eine super Geschichte – die Plätze waren innerhalb von 3 Wochenenden 
komplett fertig gestellt – ebenso Dank an den Hauptverein für die Unterstützung der 
Sparte Tennis.
oSG`s werden gesucht – Martin Uhlig ist in Kontakt mit Pappenheim – müssen definitiv 
jugendliche Mitglieder suchen - Natascha ist aus Los Angeles wieder zurück – Martin 
Uhlig hat seine Hoffnung in ihr.
oHoffnung auf mehr Zuwachs und Gemeinschaft allgemein im Dorf soll sich in den 
einzelnen Vereinen hoffentlich widerspiegeln; so Martin Uhlig abschließend.
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FC Nagelberg  : Karl-Heinz Schneider/Matthias Reitlinger
o1. Mannschaft 3. Tabellenplatz - 2. Mannschaft 3. Tabellenplatz letzte Saison erreicht.
oAußer U17 Kreisklasse ist die Jugend sonst sehr gut!
oDer FCN allgemein läuft laut Karl-Heinz Schneider rund/positiv – was uns allerdings für 

unsere jahrelange Jugendarbeit fehlt ist aus der A-Klasse raus zu kommen...
oEinige Spieler der 1. und 2. Mannschaft haben einen Trainer (C-)Schein beim Verband 

abgeschlossen/gemacht. U. a. Matthias Reitlinger und Jakob Möhl mit der 
Ursprungsidee. Daraufhin Umfrage gemacht wer Lust hätte. 14 TN zusammen gebracht 
– 12 Trainerschein mittlerweile erfolgreich abgeschlossen - 1 von Hilpoltstein ist aufgrund
Fehlzeiten raus gefallen und einer aus der 1. Mannschaft. (20 Anwesenheitstage mit je 
ca. 3-4 Std.) Fördermittel vom Landratsamt können daraufhin beantragt werden – Geld 
pro Trainerlizenz => Splittung auf FCN und Mitgliedsverein oder NUR FCN steht noch im 
Raum lt. Matthias Reitlinger (der TSV Dietfurt könnte hier von Josef Möhl, Jakob Möhl 
und Matthias Reitlinger profitieren)
Diese Sache ist gute Werbung für den FCN, dass ausgebildete Trainer anwesend sind - 
gerade in der heutigen Zeit wo viele Eltern beim Training uvm. zuschauen – ist eine feine
Sache und bringt uns weiter laut Karl-Heinz Schneider. Dank an Matthias Reitlinger 
dafür!

oAktueller Jugendleiter: Jörg Dinkelmeyer.

Anmerkung:
Die jeweiligen, ausführlichen Berichte können bei mir eingesehen werden!!!

7. Bericht des 1. Vorstandes

Der FC Nagelberg hat 4 Schiedsrichter (Özkan, Hörauf, Steingärtner, Knab), die alle vom 
TSV Dietfurt kommen laut Dieter Hörauf.
Keiner dieser 3 Vereine Ursprungsvereine wäre ohne den neu gegründeten FCN 
fußballerisch überlebensfähig gewesen.
Es wird uns viel Verwaltungsaufwand durch den FCN abgenommen.

Dank galt auch Frank Bautze, der die Leitung eine Jugend-Tischtennis-Gruppe übernommen 
hat.

Große Begrüßung an Fritz und Hilde Kern aus Dettenheim und die übrigen, zahlreich 
anwesenden Ehrenmitglieder.

Dank an den Dorfverein, der vielfältige organisatorische Aufgaben für die Ortsvereine 
übernimmt.

8. Ehrungen

Folgende, anwesende Mitglieder wurden geehrt:

Für 25 Jahre Mitgliedschaft:
Matthias Kraft (+ Schachtel Milkaherzen)

Für 40 Jahre Mitgliedschaft:
Christian Früh (+ Flasche Sekt)

Andere leider alle abwesend:
25 Jahre: Daniel Bayer, Antonio Dümmler, Thomas Mößner, Gudrun Stenuf
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40 Jahre: Karl Geißelmeier
50 Jahre: Werner Kunert
60 Jahre: Fritz Wagner

Ganz besonderer Dank gilt an Marianne Reuter – sie sorgt zusammen mit Else Knab für die 
Erhaltung/Reinigung von Sportheim und Sommerhaus; ebenso ein ganz besonderer Dank an
Gerhard Reuter – wir wissen alle, dass er gesundheitlich schwer angeschlagen ist, aber er 
hat trotzdem letztes Jahr großes geleistet. Er darf herzlich gerne jederzeit etwas machen für 
den Verein, aber Dieter Hörauf möchte ihn heraus halten - NICHT abschieben und das weiß 
er auch.

Anstehende Arbeiten:
die Abdichtung der Bleche beim Tennis müssen von Karl Herzner unbedingt noch gemacht 
werden.
Die Bocciabahn soll immer noch umgesetzt werden – wurde nicht ganz beiseite geschoben.
Ebenso steht die Wand noch an.
Die großen Arbeiten der letzten Jahre hat glücklicherweise unser Kern Fritz noch gemacht. 
Solche Leute bräuchte man mind. 10 Stück davon. Dies sind besondere Leistungen, die nicht
hoch genug geehrt werden können, so Dieter Hörauf.

9. Neuwahlen

Es wäre Zeit für junges Blut. Auf dem Wahlvorschlag steht Matthias Reitlinger nicht mit drauf,
wird aber mit eingebunden. Matthias Kraft wird (wieder) mit einsteigen.
Schwerer Brocken: Kathrin Gensler verlässt uns der Liebe wegen. Wir hatten gute 
Schriftführer, aber Kathrin ist die Beste. Herzlichen Dank an Kathrin für Ihre Arbeit von Dieter 
Hörauf.

Ein Wahlvorstand ist nötig. Dieser soll die Entlastung der alten Vorstandschaft mit 
vornehmen.
Leider wurde bisher keiner für das Amt des Schriftführers gefunden. Vorschlag von Karl 
Herzner: Christian Früh. Dieser lehnte ab, da seit letzten Samstag seine Prioritäten 
anderweiter liegen und er bereits sehr eingebunden ist (Stadtrat, Kreisrat, Ortssprecher, …)

Es ist keine Dauerlösung, dass Dieter Hörauf als 1. Vorstand weiter macht. Aber es muss 
weiter gehen. Jeder darf sich gerne für diesen Posten melden. Aktuell wird aber vorrangig ein
Schriftführer gesucht. Vorübergehend kann es kurz aufgefangen werden, aber es ist keine 
Dauerlösung. 

Matthias Reitlinger wird sich beruflich und wohnhaft zukünftig nach München bewegen. Er ist
da, wenn man ihn braucht und wenn er Zeit hat und da ist, aber nicht dauerhaft anwesend in 
Sitzungen uvm. Seine FCN Ämter hat er alle niedergelegt, aber wenn, was ist, hilft er gerne 
wie bisher auch laut Matthias selbst.

Wahlvorstand: Christian Früh und Robert Friedrich wurden von Dieter Hörauf ernannt.

10. Entlastung der Vorstandschaft:

Die Vorstandschaft wurde einstimmig entlastet - ohne Gegenstimmen. Daher nun Abschluss 
der letzten 2 Jahre!
Es erfolgte ein Dank von Wahlvorstand Christian Früh an den 1. Vorstand Dieter Hörauf, 
denn das hat heute keiner gemacht. Ein Rücktritt als Vorstand aus Altersgründen wäre 

Seite 4 von 6



verständlich laut Christian Früh, aber er setzt sich noch nicht zur Ruhe, da ihm der Verein am
Herzen liegt. Außerdem ist er aktiver Schiedsrichter - auch nochmal Dank dafür. Dies ist alle 
Anerkennung wert.

Weitere Schriftführer-Vorschläge: Schwegler Claus nicht (in Zukunft evtl. – muss aktuell Haus
umbauen) – Sabine Pietsch nicht – Sabine Lachmann-Uhlig nicht.

Es wurde sich ohne Gegenstimmen für eine OFFENE Wahl entschieden => Akklamation - 
Posten für Posten.

o 1. Vorsitzender: Dieter Hörauf einstimmig bestätigt

o 2. Vorsitzender: Thomas Erdinger             einstimmig bestätigt

o Hauptkassier: Karl Herzner einstimmig bestätigt

o Schriftführerin: Position bleibt vorerst offen

o Tennisabteilung: Martin Uhlig

o Damengymnastik: Ilona Dänzer

o Instandhaltung: (Gerhard Reuter)
Matthias Kraft – NEU!
Dieter Hörauf

o FC Nagelberg: Karl-Heinz Schneider einstimmig bestätigt
(Matthias Reitlinger )

o Veranstaltungen: Sabine Pietsch
Cornelia Schmidt

o Kassenprüfer: Hermann Knab Sen.
Klaus Schwegler

Die Wahl wird von allen angenommen.
Christian Früh übergibt das Wort an den 1. alten und neuen Vorstand, Dieter Hörauf.

11. Wünsche und Anträge

Frage in die Runde: kein Wunsch/Antrag.

Andere Vereine würden sich die Finger lecken, wenn sie solche Plätze und Gebäude hätten; 
so Dieter Hörauf.
Vereinsgebühr -> Frage von vielen: Was hat man vom Verein – man „fährt lieber zum Glubb, 
weil der ist billiger…“ Wenn man für seinen ursprünglichen Heimatverein nichts mehr übrig 
hat, ist dies echt schade/traurig. Man muss sich dort auch im Verein einbringen.
Sollten/Müssen/Könnten-Mitglieder gibt es immer mehr – Machen wir-Mitglieder leider immer 
weniger.
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Vorausgegangene Jahrzehnte lange Mitglieder würden sich im Grab umdrehen, wenn man 
sagt, den Verein gibt es eh nicht mehr lange/bei einer derartigen Einstellung => wir brauchen 
unbedingt was Junges. In so vielen Ortschaften /anderen Vereinen
(Bsp.: Kattenhochstatt, Burgsalach, Pappenheim) kommt etwas junges nach…
Unsere Feuerwehr entwickelt sich gut; so Dieter Hörauf – der Gartenbauverein läuft 
hervorragend allen voran Claudia Reitlinger – diese haben aber andere Voraussetzungen.

Abschließend: bitte Mundpropaganda für unsere Männergymnastik machen.

12. Ende der Versammlung

Der 1. Vorstand Dieter Hörauf beendete gegen ca. 20:25 Uhr die Versammlung.
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